

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo
desparrama.

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 13

VIÉRNES 28 DE JUNIO DE 1895

AÑO I

—SUMARIO—

I. San Pedro.—II. Ideas de un creyente, por *Alvaro de C. Valero de Palma*.—III. La Semana.—IV. Miscelánea.—V. Registro civil de Mahon.—VI. Boletín Religioso.—VII. "Centro Católico Mahonés".

SAN PEDRO

Había allá en Galilea un pobre y tosco pescador llamado Simon, nacido en el humilde pueblo de Bethsaida.

Después trasladó su domicilio á Cafárnaum, puesto célebre del lago de Genesareth, donde en compañía de su hermano Andrés, arrojaba sus redes cada día al mar en demanda del pobre sustento que con ímprobo trabajo se adquiría.

Había sido Andrés discípulo del Bautista, y habiendo en cierta ocasión visto á Jesús, dijo á su hermano Simon: Ví al Mesías y le hablé.

Llevado Simon de su religiosidad, quiso también ver al Salvador, quien le acogió con estas bondadosas palabras:

Simon, hijo de Jonás, ha sido tu nombre hasta ahora; más de hoy en adelante quiero que te llames *Cephas*, que quiere decir *Piedra*.

Con ocasión de haber arrojado infructuosamente las redes, Jesús mandó á Pedro que se internase en el mar y fué tan extraordinaria la pesca, que admirado Pedro de milagro tan estupendo, hubo de postrarse á las plantas del Mesías, y decirle: Señor, soy un gran pecador y no soy digno de parecer á vuestra presencia.

Levantóle Jesús y con amoroso acento le dijo: Ten confianza en mí; quiero que sin dejar el oficio lo mejores: de hoy en adelante serás pescador de hombres.

Ponderar cuán viva y ardiente fué desde aquel

momento la fé de Pedro, sería tarea tan larga como difícil: Era la flor de perfumado caliz, que al contacto de los rayos solares gira, buscándolos temblorosa, y en faltándole ellos se dobla sobre el tallo lánguida y desfallecida.

Tal era Pedro, viviendo solo para el Maestro.

Y aun así dos veces flaqueó aquella alma enérgica y amante del Redentor.

Ven, le dijo Jesús, cuando marchando sobre las aguas le pidió Pedro que le permitiera ir á recibirle del mismo modo: más como el Apóstol titubeara, empezó á sumergirse y hubo de exclamar: Señor, salvadme. Sostúvole el Señor con su poderosa mano, y le reprendió con dulzura, diciendo: Hombre de poca fé, ¿por qué has dudado?

Preso el Señor y conducido á casa de Caifás, fué reconocido Pedro, y cayó en la flaqueza de negar que conocía á su divino Maestro.

¡Sublimes lecciones! Por poco que queramos profundizarlas comprenderemos lo débil de nuestra fé, lo pepueño de nuestro amor á Jesús.

¡Ah! vosotros, los cristianos presuntuosos, que fiados en vuestra fé no titubeáis en arrostrar los mayores peligros para la salvación de vuestra alma, mirad á Pedro y comprended una vez para siempre que estos peligros para vencerlos no se arrostran sino que se evitan.

Si, imitad á Pedro en el amoroso arrepentimiento de su infidelidad, pero no en el temerario proceder suyo que dió ocasión á su llorada flaqueza.

IDEAS DE UN CREYENTE

Desencadenados los elementos; la tormenta amenazadora; el horizonte negro; la electricidad

contenida, como si asombrada no pudiese significar su fuerza; la tierra roja, como si se avergonzase de un crimen horrendo; la temperatura abrasadora, con el calor pegajoso que despide el plomo derretido;... apenas se podía respirar, apenas se podía vivir.

La naturaleza estaba en la agonía: marchitas las flores, doblados los arbustos sobre sus tallos; desnudos los árboles: mudas las aves; secos los ríos: y los mares cubiertos por un penacho de bruma; que más parecía humo del Averno, que emanación de la corriente. Las fieras se ocultaban en sus guaridas: todo ser animado estaba receloso de su existencia, todos eran cobardes, lo mismo el poderoso león que la inofensiva mariposa, solo el hombre, embriagado por los malos instintos del demonio, poseído de ira, con el cobarde arrojo del réprobo, á la sombra de una vil impunidad, se entregaba á los placeres del más vil de los atentados.

En medio de la turba audaz, entre las soeces risotadas de una muchedumbre asquerosa, ignorante, maldita, un hombre de singular belleza, de majestuosa postura, con el valor del héroe y la resignación del mártir, adelanta en su camino y atraviesa la masa estúpida que le rodea, especie de colmena compuesta por miserables espíritus que parecían enviados por Lucifer para probarnos su impotencia; á pesar de su crueldad satánica, enfrente de la infinita misericordia del Supremo Hacedor.

Y los insultos se suceden, y las injusticias se repiten, y las agresiones aumentan ¡y la saliva podrida de aquellas bocas inmundas llega á ensuciar las sagradas vestiduras de Jesús!

Pero Jesús perdona. Jesús sonríe en el éxtasis del sufrimiento. Tiene compasión de sus hijos: pide al Eterno por ellos. Les exhorta lleno de bondad, les ofrece su sangre en cambio de sus insultos y se presta al sacrificio para redimirlos; El, que con una sola mirada podría confundirlos, anonadarlos, arrojando sus viles restos á ser pasto del demonio, ó á servir de míseros esclavos á Satan, sin más alimento que fuego para derretir sus entrañas, mortificar sus miembros y abrasar sus almas en las llamas perpétuas del infierno.

Pero sufre y sufre por nosotros. Por nosotros

da su preciosa vida y por nosotros muere.

¿Como podremos corresponder á su generoso amor?

¡La ambición del justo no alcanza á concebir nada bastante para pagar tanta misericordia!

*
*
*

Inútil es describir los sufrimientos del Calvario. No hay pluma en el mundo capaz de hacerlo.

El crimen del Gólgota es único como Dios.

El corazón se encoje, se concentra y estalla al fin en mil pedazos, al pensar en tanta pena reunida. El alma llora, y las lágrimas que surcan por el rostro del cristiano, son débiles y pálidos reflejos de aquellas que descendían de los ojos del Redentor, cuando clavado en la Cruz, herido, humillado, escuchaba las carcajadas de sus verdugos, que le hacían blanco de sus sarcasmos; ¡á El, que por su pureza, por su virtud, por su valor y por su conformidad, era orgullo del cielo sonrojo de los ángeles!

Sin embargo lloraba.

Es que redimía al mundo con perlas destiladas de su corazón.

Es que sufría, no solo la aflicción del hombre sino la del hijo.

*
*
*

Si: era hijo también.

Hijo amoroso, hijo digno de su santa Madre.

La idolatraba, y al morir sufría por nosotros, sufría por Ella. No sufría por El, pero emporio de virtudes sin cuento, tenía la debilidad del fuerte.

A pesar de que su poder era omnímodo y que dominaba al mundo, al espacio y al infinito, no podía dejar de conmoverse en frente del dolor de María.

¿Quién en el Universo no se hace solidario de las penas de su madre?

Esa ley indestructible del corazón, fué extensiva hasta al Hijo de Dios.

Nosotros, pobres pecadores, debemos ensalzar la memoria del Salvador, cumpliendo el *cuarto mandamiento* de los preceptos sagrados.

El nos dió el ejemplo.

Al honrar á María, honramos á Jesús.

*
*
*

Miradla.

Benditos sean los destellos de sus ojos.

Ellos son rayos de esperanza, apoyo de fé, inspiracion de bondad, suspiros de virtud, signos de ventura, origen de felicidad, objetos de salvacion.

Eres tan casta, que delante de tí la pureza se ruboriza; eres tan inocente, que el niño se avergüenza; eres tan bella, que el arte palidece; eres tan sabia, que la ciencia te venera; eres tan digna que estás sobre el mundo, encima de la corona del poder, arriba en lo más alto, al lado de la Cruz, consolando á tu hijo que te adora.

Tu perfeccion está esculpida en el alma; no hay un átomo de materia que la ofenda. Eres el emblema de infinita sabiduria. Todo en tí es grande, todo es noble, todo es generoso, todo es magnífico.

Eres sin igual. No es posible describirte: pero como fué necesario conocerte, Dios permitió al génio que se animase, para trasladar tus facciones encantadoras al lienzo, y Murillo vino al mundo para hacer tu retrato.

Bendita seas, perdónanos, y ruega por nosotros.

*
* *

Por la mediacion bondadosa de María, los ángeles nos defienden en la tierra.

Evidentemente los ángeles existen.

Su invisible proteccion la sentimos en todas partes, desde nuestra cuna hasta el último instante de nuestra existencia.

La madre al darnos la vida, al cuidarnos con esa solicitud que solo ella comprende ¿qué es sino un ángel?

Gabriel vence á Satán, y nos separa del pecado.

La fé, la esperanza, la caridad, ¿quiénes nos las inspiran sino los ángeles?

Ellos son los que nos dicen «Cree y confía en Dios».

Ellos nos ofrecen la recompensa de nuestras buenas obras.

¿Quien dió fuerza á Agar en el desierto? ¿Quien infunde la virtud á nuestras esposas, defiende la pureza de nuestras hijas y conduce en el laberinto de la vida á nuestras hermanas, sin apartarlas del buen camino?

A Job le dá resignacion un ángel. Otro dul-

cifica los sufrimientos de los hermanos Macabeos. Otro desarma al leon que amenaza á Daniel. Otro, delante de Moises, separa las aguas del mar Rojo, para dejar su paso libre al pueblo de Israel. El de los Ejércitos protege al soldado. El de la verdad nos traduce la conciencia. El del deber nos traza la conducta. El del honor nos hace cabaleros. El de la justicia nos abre las puertas del Cielo.

Cuando la catástrofe amenaza y prodigiosamente nos respeta: cuando el mal se acerca y una fuerza sobrenatural nos salva: cuando la inspiracion nos concede la dulce ventura de instruir al ignorante, consolar al afligido ó convertir al pecador: cuando obramos con equidad, amamos con acierto, sentimos con sinceridad, cuando todo esto nos acontece es que el Angel de la Guarda dirige nuestras acciones y vela por nosotros.

Al fin de nuestra carrera el ángel de la muerte nos arrebatara de este mundo, y entonces vemos en nuestra agonía á los que rodeaban á Jesús en el Calvario, y si la idea de la soberbia nos ofusca el ejemplo del Salvador nos fortalece, y tranquilos abandonamos la tierra, preparando nuestro espíritu para que espere sin temor el dia en que los ángeles nos anuncien el Valle de Josafat.

¡Dichoso el que puede sin remordimientos pensar en el instante en que las puertas del templo de la Justicia Divina se abrirán para juzgarnos!

Vosotros los excépticos, espíritus fuertes de *ocasion*; vosotros, los que creéis en tantas cosas *increíbles*, dejadme el consuelo de creer en los ángeles.

*
* *

Esta fé, que en mi concepto eleva el carácter de los hombres; esta fé, columna poderosa en la que descansan las únicas verdades de este mundo la inspira la devocion á Maria, abogada nuestra, de cuya misericordia debemos implorar todos los cristianos la inefable gracia de que nos conceda aliento y medios para trasmitirla á nuestros hijos, que no pueden honrar de un modo perfecto á sus padres, sino creen en el sacrificio de Jesús y en la divina bondad de su Santa Madre.

ALVARO DE C. VALERO DE PALMA.

LA SEMANA

El pasado domingo tuvimos el gusto de abrazar á nuestro querido corresponsal en Palma de Mallorca D. Alvaro de C. Valero de Palma, Teniente-Auditor del Cuerpo Jurídico Militar, quien pasó á Mahon con el objeto de asistir á dos Consejos de Guerra que tuvieron lugar los dias 24 y 25. En el primero asistió como Asesor en causa por quebrantamiento de condena y desercion; opinando en el dictámen, se considerara el quebrantamiento, como medio necesario para realizar la desercion, é imponiendo el minimum de pena posible. En el segundo, en informe escrito y verbal, pidió en su acusacion fiscal por el delito de hurto cuatro meses de arresto mayor que es el minimum de pena señalada. Terminados dichos Consejos de Guerra embarcóse en el Ciudad de Mahon para el punto de su procedencia. Nos congratulamos de haber tenido en nuestra compañía tan buen amigo y sentimos vivamente que haya sido por tan breve tiempo.

Por correo interior hemos recibido bajo sobre cerrado unas Glosas dedicadas á *n' els ciutadellencs sobre sas festes de San Juan celebrada á Ciutadella l' añ 1895* y que se titulan MALEDICCIÓN, FLASTOMÍA Y RENEGS; las cuales no publicamos por no ir firmadas, por herir directamente personalidadese y porque la índole de dicho escrito no responde á los ideales de EL GRANO DE ARENA. Firma *Un ciutadellenc que está desterrat porque vol.*

El próximo domingo, en la Ermita de San Juan (Plá del Vergers) á las 5 de la mañana, se celebrará una Misa en sufragio de los difuntos cuyas familias hayan contribuido con sus limosnas á la conservacion de la mencionada Ermita.

En beneficio de estos bienechores y de los que en adelante contribuyan á la conservacion de la misma y á las mejoras que se trata de introducir en ella, se aplicará asimismo anualmente la Misa que se celebra en dicha iglesia el dia del Santo Titular y otra el domingo inmediato.

Muy concurrida estuvo la pintoresca Ermita de San Juan Bautista en la vigilia y fiesta de su Titular, habiéndose celebrado en dichos dias las

funciones acostumbradas. Sabemos y nos cabe la satisfaccion de consignar que se trata de introducir en dicha Ermita importantes mejoras que la piedad de los numerosos devotos del Santo está dispuesta á costear, habiéndose muchos de ellos comprometido con determinada cantidad anual.

Los dias 21, 22 y 23 de los corrientes, tuvieron lugar en la iglesia de Religiosas Concepcionistas las Cuarenta Horas que anualmente se celebran al Sagrado Corazon de Jesús.

El altar mayor lujosamente adornado presentaba magnífico aspecto, por el número y buena distribucion de luces; las funciones como siempre solemnísimas y los oradores sagrados desempeñaron cumplidamente su cometido, asistiéndo á todos los actos considerable número de fieles.

La Asociacion de la Vela dió Guardia de honor á Jesús Sacramentado durante los tres dias que han tenido lugar dichas Cuarenta Horas.

En el último dia por la tarde despues del sermón, se celebró la procesion por el interior del templo, á la que asistieron considerable número de señores Sacerdotes.

De Real Orden ha sido nombrado Alcalde de esta capital, nuestro particular amigo y suscriptor el M. I. Sr. Baron de las Arenas, á quien felicitamos cordialmente por el delicado cargo que le ha sido confiado, no dudando lo desempeñará cumplidamente en bien de este vecindario y de la Religion, dados sus arraigados sentimientos católicos.

El domingo tuvimos el gusto de estrechar la mano al M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral y Rector del Seminario de Menorca; embarcándose por la tarde para Barcelona y su ciudad natal, con el objeto de disfrutar de las presentes vacaciones en el seno de su familia.

El domingo último celebró la parroquial Iglesia de San Francisco de Asiss la fiesta del Corpus Christi con el esplendor de costumbre. En la Misa de las siete recibieron la sagrada Comunión gran número de fieles: y á las nueve y media se

manifestó S. D. M. cantándose Tercia solemne y acto seguido se dió principio á la Misa mayor en la que ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. don Antonio Orfila, cura párroco de Ntra. Sra. del Carmen. Todo el tiempo que estuvo expuesto el Señor diéronle Guardia de honor las señoras sócias de la Vela. Por la tarde despues de solemnes Visperas se organizó la procesion, que fué muy lucida y recorrió el trayecto antes mencionado. El pendon del Santísimo era acompañado por el de la órden Terciaria y vários otros; considerable número de niños con veias encendiás, algunos de ellos con vestido de ángel, y una veintena de vírgenes con trage blanco y preciosas coronas, llevando cestitos llenos de variadas y olorosas rosas formaban las avanzadas de la procesion antes de las cruces parroquiales, monacillos y Reverendo Clero de esta localidad. La Sagrada Custodia era llevada bajo Pálio por el Rdo. Cura Ecónomo D. Antonio Pons y las varas de aquel por vecinos de la referida Parroquia, á los lados iban vários particulares con hachas, cerrando la marcha la música del Regimiento Regional núm. 2 y un piquete de tropa. En las calles del tránsito veíanse multitud de personas que ávidas acudian á tributar á Jesús Sacramentado muestras de adoraciones y desde los balcones y ventanas adornados con damascos de variados colores era obsequiado S. D. M con profusion de flores y coronas.

Una vez hubo regresado á la Iglesia la procesion, pudimos admirar aquella, que estaba galantemente adornada y en particular el artístico altar mayor que profusamente iluminado ofrecia sorprendente aspecto. Despues de cantado el *Te Deum* y *Tantum ergo* se dió la bendicion: finalizando así en esta Ciudad la fiesta del Santísimo Corpus que con tanta solemnidad celebra la Iglesia y que gracias á Dios, aviva siempre la fé de estos católicos habitantes.

Como coronamiento de la novena que el Apostolado de la Oracion instalado en Villa-Cárlos dedicó al Sagrado Corazon de Jesús, el domingo último se celebraron en la Iglesia parroquial de aquella villa solemnisimos cultos con exposicion de Su Di-vina Magestad.

En la mañana de dicho dia se cantó Misa ma-

yor á tres voces con acompañamiento de órgano, cuya parte musical desempeñaron con acierto los socios del Apostolado, y en el Ofertorio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. Cura Ecónomo de S. Luis don Pedro Pons; quien con la unción evangélica que le caracteriza desarrolló el tema: quejas de Jesús á la Bta. Margarita de Alacoque y conducta que nosotros debemos observar. Por la tarde se cantaron Visperas, ejercicio, letanias y letrillas al Sagrado Corazon, siguiendo despues la procesion con el Santísimo que recorrió el interior del Templo adornado como en las grandes festividades. El Altar mayor ofrecia magnífico aspecto, iluminado como estaba con esplendidez y decorado con gusto exquisito. De veras felicitamos al Coadjutor de dicha parroquia señor Fontcuberta, á cuyo cargo estuvieron las relatadas funciones, como Director de dicho Apostolado.

Sentimos el tener que manifestar que fué escasa la concurrencia de fieles á los mencionados actos. El pueblo no responde, como debiera, á los desvelos y esfuerzos que, para llamarlo á la Casa de Dios, están haciendo el digno Regente de la Parroquia Sr. Garriga y demás clero á sus órdenes. Tambien Villa Cárlos vá, desde hace tiempo, recogiendo el fruto de la mala semilla que sembraron en aquel vecindario algunos *forasteros*, corifeos de Lucifer, con sus condenadas máximas de masonería y espiritismo.

Elevemos á Dios ferviente súplica, para que los extraviados abandonen la infernal tutela y se acojan al Curador ejemplar Nuestro Divino Jesús.

En la citada villa, el viernes último, fiesta del Sagrado Corazon de Jesús, celebróse tambien en la Iglesia de Sta. Margarita recientemente restaurada, una Misa con Comunion general que fué muy concurrida. Durante todo el mes de Junio se han consagrado al Dófico Corazon devotos ejercicios para satisfacer la piedad de los socios del Apostolado de la Oracion que son todos católicos fervorosos y decididos

El último número del Boletín Eclesiástico publica una Carta-Pastoral de nuestro Venerable Prelado, en la que condena y prohíbe bajo pena de pecado grave la publicacion y lectura de la revista espiritista «La Estrella Polar» que vió la luz pública en esta ciudad el dia 1.º de este mes. En el número próximo daremos cabida en nuestras columnas á tan importante documento.

Ha visitado nuestra Redaccion «El Avisador» semanario de intereses generales y locales que vé la luz pública en Santoña. Devolvemos el sa-

ludo y admitimos cange deseándole próspera vida.

Un grupo considerable de zapateros se dirigió ayer al Ayuntamiento y al Sr. Delegado del Gobierno, en demanda de trabajo.

Dúelenos en el alma la situación aflictiva por que atraviesan tan honrados industriales, y, en interés de los mismos, no podemos menos de llamarles la atención sobre el ningún valor de las promesas que, para engrosar las filas de la masonería, es costumbre hacer, resultando una vez más que la tan cacareada filantropía no es más que un anzuelo para pescarles lo que á costa de mil sudores y fatigas han conseguido ahorrar; y sino digánnos ¿qué han hecho las lógicas para sacar á flote la tronada industria del calzado?

Hora es ya de que comprendáis, honrados hijos del trabajo, que la verdadera Caridad solo se encuentra en la Iglesia.

El domingo último conforme anunciamos, celebróse en San Clemente la fiesta que anualmente celebra el Apostolado de la Oración y consagra al adorable corazón de Jesús.

Considerable fué el número de fieles que por la mañana se acercó á la Sagrada Mesa; asistiendo más tarde á la Misa mayor que fué con exposición de Santísimo y en la que predicó el Rdo. D. Matías Nuza, Pbro.

Por la tarde, después de expuesto el Señor, cantáronse solemnes vísperas y rezado que hubieron el santo Rosario, el Rdo. Sr. Ecónomo impuso la Medalla de la Asociación á varias Asociadas. Acto seguido el referido Sr. Nuza dirigióles una plática alusiva al acto, en la que les encareció la facilidad é importancia del Apostolado. Tan solemne fiesta terminó con una concurrida procesion por las calles del pueblo en la que llevábase en triunfo la imágen del Sagrado Corazón de Jesús.

Llegado que hubieron á la Iglesia cantóse solemne *Te Deum*: entonándose después por nutrido coro de voces el popular *Corazón Santo tu reinarás, tu nuestro encanto siempre serás*.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Pro Vicario general Castrense ha dictado una circular encaminada á que los Tenientes Vicarios, en su respectiva region, exploren la voluntad de los jóvenes Sacerdotes por si alguno desea ingresar en el Ejército de la Península ó de Ultramar en las vacantes que ocurran en clase de Capellanes interinos, sirviéndoles de mérito en las próximas oposiciones.

Los voluntarios que se presenten dirigirán ins-

tancia solicitando su admision, al M. Rdo. Pro Vicario general Castrense por conducto del Teniente Vicario de la region en que residan, á la que acompañarán los documentos que acrediten su naturaleza, edad, que no podrá pasar de treinta y cinco años, tener corrientes las licencias de celebrar, confesar y predicar, haber cursado y probado en seminario conciliar tres años de Filosofía, previo el estudio de Latinidad, ó grado de Bachiller en artes, y cuatro años de Teología Dogmática, segun el plan de estudios para los seminarios, aprobado por R. O. de 28 de Septiembre de 1852.

Desde San Luis:

Llena el alma de la más viva satisfacción he de consignar que el viénes próximo pasado, festividad del Sagrado Corazón de Jesús, fué, en verdad para los fervorosos hijos de este pueblo día de entusiasmo y regocijo sin par. A las 7 y media celebróse en nuestra Iglesia Parroquial, Misa de Comunión general á la que asistió notable concurso de fieles, gustando el Pan de los Angeles unas noventa personas, de ambos sexos, cuya cifra unida á los que por la mañana habían recibido sacramentalmente al Dios de amor, sin exageracion alguna, puede afirmarse que fueron unas ciento veinticinco las Sagradas Formas que en dicho día se repartieron. ¡Era de ver el recogimiento con que por turno iban acercándose los amantes de Jesús al Sagrado Banquete!

¡Ah! como entonces reanimarian su fé recordando los beneficios que á manos llenas reparte á sus hijos el Dios de eterna bondad. ¡Como rogarian al Señor se apiadara de tantos infelices que no reparan en ultrajarle en el Augusto Sacramento de la Eucaristía!

A las 9 y media cantóse solemne Misa mayor con el Señor de manifiesto, viéndose la iglesia concurrida de piadosos fieles, que al escuchar la palabra divina elocuentemente predicada por el Rdo. Sr. Pons, sentirían indudablemente acrecentar en sus pechos la llama de la fé y del amor para con el sacratísimo Corazón de Jesús.

Por la noche después del Santo Rosario predicó un notable sermón el Rdo. Sr. D. Jaime Tutzó, alentando al numeroso auditorio á ser verdaderos devotos del Sagrado Corazón de Jesús. Siguió el acto de consagracion al Deífico Corazón, cánticos, finalizando con procesion con el Santísimo, *Tantum ergo* y reserva.

Durante todo el día ondeó en la torre-campanario de nuestra Iglesia Parroquial el nuevo estandarte del Apostolado de la Oración, vislumbrándose de lejos el escudo del Sacratísimo Cora-

zon, que junto al repique general de campanas, contribuyó á que la fiesta resultara del todo lucida.

¡Grato recuerdo conservarán en sus almas cuantos presenciaron semejantes demostraciones de fé. dada por los hijos de un pueblo, que apesar de las falsas doctrinas que en sus almas se esfuerzan en implantar los apóstoles de la mentira y maldad, comprende aún cuán bueno es amar á su Dios y Señor!...

EL CORRESPONSAL.

San Luis 25 Junio 1895.

Desde Mercadal:

A la série de poblaciones que se desvelan para extender más y más el culto al Sagrado Corazon de Jesús en nuestra pátria, debemos añadir la villa de Mercadal, la cual acaba de demostrar claramente que no quiere quedarse rezagada en la propagacion de esta devocion salvadora.

El domingo, dia 23, se estableció canónicamente en esta villa un Centro del Apostolado de la Oracion.

A las ocho celebró Misa de Comunión el Muy Ilustre Sr. Magistral y Director diocesano del Apostolado, bendiciendo é imponiendo las cruces á los Celadores y Celadoras. Despues de una sentida plática, tomando por tema *Dilectus meus mihi, et ego illi*; manifestando la total entrega que de corazon nos hace nuestro amantísimo Salvador, y la obligacion que tenemos de entregarle totalmente el nuestro, distribuyó el Pan de los Angeles á más de ochenta personas de uno y otro sexo.

A las diez, con exposicion de S. D. M. se cantó Misa solemne á voces por la música de Fornells, siendo celebrante nuestro Rdo. Sr. Ecónomo y Ministros los Rdos. Sres. Galmés y Perez. Ocupó la Sagrada Catedra el ya citado Sr. Magistral, predicando un entusiasta y hermoso sermón de circunstancias.

Despues de la Misa tuvo lugar la consagracion de la Diócesis al Sagrado Corazon.

Por la tarde despues del rezo del Santísimo Rosario, tambien con exposicion de S. D. M., se repitió el acto de consagracion, cantándose tres Padre Nuestros. Subió al púlpito el citado señor Director diocesano del Apostolado explicando claramente el objeto de tan hermosa Obra.

Leyóse un acto de Desagravios y despues del hermoso canto: *Corazon Santo, tu reinarás*, el Rdo. Sr. Ecónomo dió la bendicion con la Sagrada Forma.

La concurrencia fué extraordinaria especialmente á las funciones de la mañana.

Nuestro Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo se dignó conceder 40 dias de indulgencia por cada uno de los actos mencionados.

Que el Sagrado Corazon de Jesús haya tomado posesion de esta villa y derrame sobre nosotros sus gracias espirituales y temporales, para que siempre y en todo se cumpla su santísima voluntad.—P.

Mercadal 25 Junio 1895.

MISCELÁNEA

Una mujer muy alta y muy gruesa hizo parar el tranvia en la Rambla y al subir en el estribo los pasajeros se miraron unos á otros.

—Caracoles, vaya un elefante, dijo un caballerito á su vecino.

—Pues mire V., replicó con voz dulce la buena muger, el tranvia es como el arca de Noé en la que van todos los animales, hasta los burros...

CHARADA

Prima dos tercera cuarta
Con gracia unas *prima dos*;
Y los regala á mi *todo*
Que es carísimo lector
Moza bella, que por linda
Parece una *prima dos*.

A. MARCELINA VINENT.

PROBLEMA

¿Cuántos pelos le crecen en la cabeza á un hombre por término medio?

Solucion al Juego del núm. 12: *Cana, Cena, Cina, Cona, Cuna*.

Han adivinado dicha solucion: Un castellá. V. B. C., José Juaneda y Callejas, Srita. D.^a Consuelo Ruiz Pablo, Epifanio Vargas.

—Solucion al Cálculo: Diez personas sentadas en una misma mesa pueden colocarse en ella de 13.628.800 *maneras distintas!* De modo que si diez amigos ó parientes, ya por modestia, por vanidad, ó por otra causa cualquiera, no logran ponerse de acuerdo acerca de su colocacion en la mesa, y decidiesen verificar una comida cada dia, cambiando de lugar necesitarían vivir nueve mil trescientos y ocho años. Por consiguiente, si Adán y Eva hubiesen intentado hacer la prueba, acompañados de sus ocho primeros descendientes, todavía no la habrían terminado si aun vivieran, puesto que la aparicion del hombre sobre la tierra, segun las tradiciones, tuvo lugar hace seis mil años.

Han adivinado dicha solucion: Antonio Cardona Prieto, José Juaneda Callejas, Bartolomé H. Pons, Epifanio Vargas, D. Bartolomé Tudury quien añade que suponiendo que en cada permutacion ó cambio invierta *un segundo*, se necesitarían 42 dias sin hacer otra cosa más que estar en movimiento.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	Varones	NACIMIENTOS		
		Hembras	Legítimos	Ilegítimos
23	1	»	1	»
24	1	»	1	»

MATRIMONIOS

Día 23.—Parroquia de Santa María, 1; parroquia del Carmen, 2.

DEFUNCIONES

Día 21 —José Casado Pons, 3 años, Plaza Príncipe, 12.

Día 22.—Antonia Pons Olives, casada, 25 años, Caserío Binifadet.—Antonio Salom Pablo, soltero, 24 años, Castillo 125.

Día 23 —Rosa Sintés Sintés, 1 año, Torret vey.

Día 24.—Nicolas García Escrivá, viudo, 80 años, Luna 32.

Día 25 —Rosa Neto Oliver, viuda, 79 años, Castillo 27 —Luis Carreras Salvá, 13 días, San Sebastián 3 —Teres Pons Comellas, viuda, 74 años, Alonso III 4 —Agueda Salord Seguí, casada, 49 años, Castillo 184.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo IV port. Pent. 30 Junio.—La Conmemoración de San Pablo apóstol y San Marcial obispo.

Lunes 1.º Julio.—Santa Leonor martir y San Galo abad.

Martes 2.—La Visitación de Ntra. Sra. y San Urbano mártir

Miércoles 3.—El Beato Ramon Llull, mártir mallorquín.

Jués 4.—El B. Gaspar de Bono confesor y San Cirilo obispo.

Viernes 5.—San Miguel de los Santos confesor y San Cirilo obispo.

Sábado 6.—San Isaiás profeta mártir y San Rómulo obispo mártir.

CULTOS

Viernes.—Esta tarde á las siete Completas en la iglesia de San Pedro en preparacion á la festividad del Santo.

Sábado.—En dicha iglesia Misa rezada, y por la tarde Rosario y Gozos cantados en honor del Príncipe de los Apóstoles

En Santa María la Misa mayor será solemne con motivo de la fiesta del Santo, predicando el Rdo. don Jaime Tutzó, Pbro. Por la tarde procesion general después de Vísperas y Completas.

En el Carmen y San Francisco la Misa conventual será también solemne en obsequio del mencionado Santo, y por la tarde Vísperas y Rosario

Domingo.—En todas las parroquias de esta ciudad por la mañana Misa mayor, y por la tarde Vísperas y Santo Rosario.

En la ermita de San Juan Bautista por la tarde continúa el Octavario.

Hoy termina la devocion del mes de Junio que la Iglesia consagra al Divino Corazon de Jesús; en San Francisco á las cinco y media durante la Misa de Alba; en las Concepcionistas á las seis y media; en el

Cármén á las siete con Trisagio, Misa y Meditacion; y en la ayuda parroquia de la Concepcion con idénticos cultos á la misma hora.

En las Concepcionistas terminan esta tarde á las 6 y media las Cuarenta Horas, en las cuales predicara el Rdo. D. Gabriel Coll, Vicario de San Francisco, principiando mañana en Santa María, exponiéndose S. D. M. a las siete y reservándose á las ocho y media de la tarde.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Sábado, (Festividad de S. Pedro y S. Pablo)—A las 7 y media Misa con lectura espiritual, a las 9 Misa mayor solemne, con sermón que dirá el Rdo. Sr. Ecónomo. Por la tarde á las 4 se continuarán las 40 Horas, y después habrá la junta mensual del Apostolado.

Domingo.—A las 7 y media Misa de Comunión general para los socios del Apostolado de la Oración. A las 9 y media Misa mayor solemne con exposición de S. D. M. y con sermón del S. grado Corazon de Jesús á cargo del Rdo. Sr. Cura-ecónomo. Por la tarde se dará fin á las 40 Horas con los siguientes cultos: a las 4 y media Vísperas solemnes, sermón del Delfico Corazon que dirá el Rdo. D. Jaime Tutzó Pbro; seguirá el acto de consagracion al Sacratísimo Corazon, Letanias, procesion y reserva.

Lunes.—A las 8 solemne Misa de Requiem para los socios difuntos del Apostolado.

Viernes.—A las 6 Misa de Comunión Reparadora, y por la noche á las 8 se expondrá S. D. M. practicándose los cultos propios de primer viernes de mes.

Los días laborables de 11 á 12 enseñanza de Doctrina Cristiana para los niños de uno y otro sexo.

Asociacion de la Vela

Se recomienda á las oraciones de los Asociados al difunto hermano D. Juan Orfila y Sintés, rogándose se sirvan asistir á la Misa que en sufragio de su alma se celebrará el próximo jués día 4 de Julio, á las siete y media, en la capilla del Santísimo en la parroquia de Santa María.—El Director.

Apostolado de la Oracion

Los señores celadores del Apostolado se reunirán en el Centro Católico, para la Junta mensual; el domingo próximo á las 11 y media de la mañana.

El próximo viernes, primero de mes, á las siete, los Celadores y Celadoras tendrán la acostumbrada Misa con Comunión Reparadora en la Iglesia de santa María.

La Misa se aplicará en sufragio del alma de doña Teresa Pons, viuda de Orfila (q. e. p. d.)

CENTRO CATÓLICO MAHONÉS

LA LIRA

Funcion para el sábado 29

Por segunda vez se pondrá en escena EL PASEANTE, por la Compañía infantil. Finalizando con el chistoso sainete UNA CASA DE LOCOS.

El domingo se repetirán las mismas.

EL DIRECTOR.

MAHON.—Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39